
委且會核淮第叁項。

阱於第肆項， Mr. PRICE （主管行政及財務

部助理秘杏長）稱業已學行一個護照及邊境手領台

詬理事會決涌必須再學行一大會跟而後才能對

召開世界合成問題有所決定。脱箕數額業經諮詢委

U台減i3加八00美元，係供限行專家會議之用。

Mr. ROSHCHIN （酮維埃祉會主義共和呾鞨

盟）提；衎不核iIt此項粧咒，但應諾秘害足自各図政

府收集情報，提交理2l［台。共後可核／｛t經1t供一九

四）u午之用。

Mr. WEBSTER （紐西~j)提議該項脱箕應不

－f．核淮。

Mr. LAMBERT(jJll拿大潭］理事會顯然認爲須

有一個襪悔處理這種問題。他贊成舉行此項會議。
委員會以十六票對十四票否決不核淮證照及邊

境手繽會議羆費九，j\O0美元的提案。

委員會審舐第六款第鞏項。

Mr. WRIGHT （秘書,&)宜詔第四委員會主

席玲託管理事會第二十六次會諧通過關於定期睍察

各託管領士所需經龔問姻的決培案邛致第五委員會

主席函。 1 該函謂第四委員會一致同意贊成託管理

事合的決淑案， 並諮第五委員會注意這個問題對推

行國際託管制庾及託管理事會的工作的關係，極爲

頂大。

（午後六時三十六分散會）

第五十入次會議

一九四七年十月八日足期三午後三時在紐杓成功湖舉行

主席： Sir Fazl ALI 法官（師庾）

一九． 一九四入會計年疫概算（文件

A/318 及 A/C.5/161) ;行政
置預算料］題諮詢委員會報告唐

（文件A/336)

委員合睏討論第六款第霖項。

Mr. PRICE （主管行政及財務部助理祕褡長）

對委員會指出憲章第八十七條規定應定期赴各託管

領士視察。一九四八年僅擬沮派一個視察團前往非

洲。諾詢委員台已將共捏戥額減爲五五，000美

元。

Mr. STEVENSON （美利塈合衆國）謂美國

't託管制疾極戚典趣。親察囷是箕施憲草有關條款

的最苯本工作，使這些領土的居民能有概會與聯合

國的工作發生接觸。

迢派一個說察團並不為多。非洲現有六個託管

領士，南太平洋有兩個，第四委員會視正菲頡成立

第九個託管領土。

愆章對於說察團幾年遣派一次的問題，沒有規

定。如果只有一個親察園，各領士就可以拜三年親

察一大。
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西薩原亞跟察團極爲成功。共報告礱表示該僙

土有自治的希睪。

他深恐該項所列的交際費被刪除。相互應酬及，

交換證物極爲誼耍。他建謫該項椴箕頠具定期性質，

應列入第一編第四款和但這只是編製概算的體計

問題。

Mr. MACHADO (巴西）詢問託管事務部蔗

否在諮詢委員會所規定的預算限制內執行共工作。

胡世澤先生（主管託管事務部助理祕害長 ）答稱比

事殊難保證。他戚亞印刷費削減過多。每一個視察

團須視察二至四個領土，共報告書可能逹四百卯行

頁以上。

夏普麟先生（中國）說第五委員會與託管理事

會極少接觸；若能多知該理事會的工作，當有裨盒。

他將投票贊成五五，000美元的數額，但他睛祕饗

處注意諮詢委員會執告帯第一三三及一三四段。松

害處應該擬定辦法，規定旅典及生活津貼，以免蘢 ｀

察團在交際戥方面發生囚難。

Mr. VOINA {烏克闌盛維埃社會主義共和國）

謂第四委員會認可託管理事會的意見，帥該櫟關的

哦程應妥慎規定。

1 文件 A/312。



撥款額雖經諮詢委員會削減，仍戚過高。

他指出在一般辯論中，曾有人批評巴爾幹調査
冏及巴勒斯坦問題委員會的人員太多。同樣地，各

碸察團的代表及職員人數也應減少，俾得減少各代
表及秘害處人員的旅費及生活津貼。

印刷費及交際費似均太高。各代表團都有交際

狂。接受及愧贈禮物的辦法概不好，且不對；送禮

的動椴可能具有政治性質。

他認爲經費數額應該大加削減。但是應該削減

的罹數如何，他讓共他代表提出。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）同意聯合國與各

託管領土問保持密切連繫一事，極爲頂耍。

印刷費約佔視察圍經戥三分之一之多，他詢問

普通預箕中是否末列有此項戥用。

Mr. MAYER （法闕西）贊同美國代表的意

見。睍察團應有共必要的人員，這一點是極爲葷耍

的。對於經戥不應過分限制，因僞它是聯合國最有
效的活動之一。

他認爲就整個經費數額言，印刷費似覺過高。

他覺得有一些執告書可以短一點。

關於交際費的問題，他指出交換禮物是非洲的

習慣。此中邃無使用座力之意，交換禮物只是非洲

居民的一種慷嵌習慣。

諮詢委員會所建纖的數額應予接受。

胡批澤先生（主管託管事務部助理鉍書長）指

叫託管領土居民有送禮的習慣，不遠禮就會被認爲

不當。禮物不是送給個人的，而是送給整個聯合國

的。

第四委員會已建議遣派調査團，但未規定經費

藪額。

關於印刷費的問題，預算的任何共他部分內未

列有此款。在共他國家內付印可以節省印売但在

時間及運輸方面將有困難。

經費總額並不太高。西薩摩亞視察團全部團員

逹職員在內共僅七人，共支出四0,000美元，印
刷費尙不在內。非洲祿察團的概算極爲合理，事實

上或恐有不郇的可能。
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Mr. AGHNIDES （行政暨預算間題諮詢委員

會主席）解釋謂訂正數字係自原數減去交際費一，

000美元及FIl刷費四，三五0美元而得。祕書長
已接受此項削減。第四委員會對概算未表示任何意

見，因爲這是第五委員會的責任。

關於印刷費，他認爲所据款額當足敷用；此數
係以三百五十印行頁計算。

Mr. VOINA （烏克蘭酮維埃秕會主義共和國）

謂所收禮物匿係贈予聯合國者，他願撤回他的提議。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）問印刷巽何以不

列於第四款第登項或第十二款第叁項之下。胡世澤

先生（主管託管事務部助理祕害長）解稗謂該兩項

概算一係致大會報告書的印刷賽，一係託管理事會

會議報告的印刷費。

委員會通過第六款第壹項。

委員會以二十四票對四票，棄權者十，通過將

第二編交際戥自三，000美元減爲一'000美元
並將此項巳低減經費限用於第六款的提案。

委員會審曦第七編。該編總額爲六九一'0-

一美元，諮詢委員會並未建議削減。

Mr. ROSHCHIN （盛維埃肚會主羲共和國聯

盟）認爲第肆項所列的二六，七九二美元為數過高。

他問該項一九四七年實支幾何。

Mr. HAMBRO （國際法院害記官長）解釋謂

迄今爲止，該項下尙無支出。該項下尙無支出的原

因爲法院尙未處理任何案件，共所收到請求發表諮

詢意見的申諮亦過遲，不能於一九四七年內爲此事

正式開庭處理，所以沒有任命專案法官，或蹬人或

鑑定人。此項津貼總數不多。現有一案正待法院處

理，此後或有共他案件發生。第六委員會正在討論

增加法院工作的提案。卽在法院担任諮詢工作時，

專案法官照例亦須參加。

Mr. JACKLIN （南非聯邦）睛委員會注意在
一般辯論中曾提出會所外各地辦事處所需經典的問

題。他問法院經費如何匯網匯兌問題如何解決。
Mr. HAMBRO （國際法院害記官長）謂核淮供法

院使用的軀費係由祕書長撥付，匯往海牙，照官債

折算，並無困難。



Mr. JACKLIN （南非噝邦）謂他將來將再提

运個IE]題。

Mr. LAMBERT(1JI]年大）提到文件 A/CN.1/

w. 30, 1 並間主管行改及际務部助珅秘西長能否提

出關於國際法院及大會問的預箕朋係的共f也報導。

Mr. PRICE （主管行政及財務部助理祕苫長）

芥稱此2J［現正由諮詢委且會氐理。

Mr. PAPANEI< (捷克斯洛伐克）請求獲得一

些閉於第生亞Ii的料麻。 Mr. IIAMBRO （國際法院
,,I這官共）詳迄因際法院年－鎝中所，l及世」於出途旅

咒，休假旅我及搬運戥的條例。

Mr. ROSHCI睏（鸝瓌祉會主義共和國聯

盟）誌為一九四八年常任菽且肛有二十九名，臨時

I2U項下所列一和000天元的數過高，尤共是

法浣所迟理者只有一個案件。

Mr. HA11BRO (図際法院讲汜官長）解秤稱

此事正在與沽洵委且會商討中。 B澤礽雖列有且額

二十九名，但宜任人且只有二十四人。諮詢委員會

及得記官長協培必須於絕對必要，且須有共他案件

提請法院氐理時，方1造補足現在缺額。

}.Ir. LAMBERT (加拿大）間毎季撥赦何以

自一四五，000美元培至二0加000美元。

Mr. HAMBRO （國際法院钳品官長）解釋謂首二

季的撥款是有追溯力的，共後的撥款因之必須坍1JlI

以資彌補。下半年．的支出較多，包括姿邙恭金級款在

內。詳相支出裁告均按月送交秘計「長辦公鼯。

他設諮詢委員會現正檢討撥款問題，此後當可

決定迟理這個行政間四的原則，使將來聯合國祕書

蕊絹羕預算的權力與法院讲記官處不發生任何衕

突。

Mr. AGHNIDES （行政陘預箕問題諮詢委員

會）表示個人惹兄，謂諮詢委員會所擬提出的報告

書將不彭忘瓶狂。

Mr. STEVENSON (美利墬合衆國）建諳猬法

院樫我或可減鈞五．石．0,000美元，因僞諮詢委
只會竹表示法院若無案件待理，卽h「節省百分之二

l 贝只際法蕊在行改上的閉係，
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十至三十。如果案件增加， 祕霄長可以依據諮詢委

員會提出的決議草案 2 撥付必耍經費。

Mr. ROSHCHIN （鈤維埃祉會主義共和國琚

盟）認爲不宜核定不一定動用的鉕額經費。他主張

採用祕茜長可以I力用周轉湉金的安排，因爲否則秘

g「處就會將所傣款項移作別用。

Mr. HAMBRO （國際法院書記官長）解釋謂
美國及盔聯代表提蹣自法院原預算額中刪去的部分

典臨時1t用無關。該部分所述者爲法院執行共法定

工作所需的通常戥用，此項法定工作包括在會員國

提出案件或國際紐織請發表諮詢意見時開庭審議。

第五委員會當知道在提出追加概算時諮詢委員會已
將法院一九四七年預算可能節餘的八0,000美

元除去。钳記官長謂減去該數，對一九四七年可能

節除之數估計過高，但他不願多找委員會的時間，

討論這個問題。但是他要指出若能節餘此數， 完全

由於法院在一九四七年中未處理任何案件，亦未發

表任何諮詢意且。因此，一九四八年底若有節餘，

為數一定少得多，因僞現在已經有一個案件列在法

院待理案件消單上。

Mr. MAYER （法幽西）指出麻聯代表的疑懽

並無根據， 因爲經戥是逐敖核淮的，不能挪用。他
力諝第五委員會不要因削減概算而造成它預期法院

nJJ年的工作很少的耶象。

Mr. MACHADO （巴西）謂法院是一個極莊

戢的機關。他提議通過諮詢委員會所建議的數字。

Mr. LEBEAU （比利時）贊成法國及巴西代

表的主張，並請通過概算。

Mr. JACKLIN （南非聯邦）提請注意規定迥
過法院需要的數額是不對的。卽令餘款可以退還，

許多會員國仍覺得很難負担。

Mr. STEVENSON （ 美利堅合衆國 ）指出他
提出建議的目的只在減輕美元短絀的困難；否則他

並不反釾諮詢委員會的建議。

夏普麟先生（中國）指出諮詢委員會規定任何
節餘不能移作別用。諮詢委員會曾經考盧過一個與
美國代表所提出相似的建議。但是比較簡單的辦法
是通過該委員會所建敵的程序。

2 參閱文件 A/336，英文木第三十一至三十二頁。



Mr. AGI-INIDES （行政筠預算問題諮詢委員
會主席）謂可於闆於臨時及非常戥用的決議草案中
列入類似美國提案的建敵。但委員會的癌度似乎是
傾向於投票贊成諮詢委員會所提出的數字。

Mr. HAMBRO （國際法院帯記官長 ）對委員

會詳述隙於第叁項及第伍項的情報。他說明法院在
顧牙以外開庭的經咒均自臨時戥用中開支。美國代
表所述的節餘在一九四八年中爲數將極少，因総法

院最少已有一個案件待理。法院的預算經十五位法

輝1Jl1檢討，提交祕害長，並經諮詢委員會核淮。

委員會以四十五票對零通過第七緝。

委員會審識第三編。

Mr. LEBEAU （比利時）提出程序問題。他
在十天前曾睛祕書長提出關於祕書處人員的若干情

報。第五委員會應該有一份全體職員名冊，載明其
姓名、組別、國籍及職等。他收到了兩個文件： - 
侶是一本很厚的職員名冊，每一個人名上註一個符

榻；另一件是一本十頁厚的文件，說明這些符號。
叱外並芾他參瞎電器翎後面的幾頁。他希望能知滔

驛長對此採取何種行動；他或將再庶提出這個問

思。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）也堅請提出職員

名冊。

Mr. DE LEON (巴拿馬）贊成比利時代表的

主張。名邢是必要的，因爲他對於不完至依據資格

分配職位的現象．， 將表示反對。

Mr. MACHADO （巴西）聰爲預笈及行政政

筧之間應有差別。視下所檢討者為預算。渙大利亞

代表以後將提出一個提案，屆時當可討論巴拿馬代

表所提出的問題。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）建議第三編廠延

醞、四處提出名冊後再行討論。預算及行政政策有

裔切連繫，不易有所區別。

他建議討論管理關査。

Mr. AZKOUL （ 黎巴嫩）贊成比利時代表的

讎。

Mr. HEYWARD （ 漢大利亞）懐疑名冊上有

藎哉明姓名的必要，委員會在討論這個問題時可以

鯽J爲根據。
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夏普麟先生（中國）同意名冊是應有的而且有

用的。但是委員會沒有理由不進行審敞預算，因爲
職別、員額及薪額均已列出。

Mr. ROSHC印N （蓓維埃肚會主義共和國聯

盟）同意比利時代表的意見。必須有最充分的報鉯
方能對一九四八年的支出作正確結論。

Mr. TEJERA （烏投圭）表示他同意比利時代

表的提議，但聼爲說明各員額按國別分配情形的名

冊最僞重要。

Mr: ROSEMOND （海地）認爲這個問題涉及

第三編的根本內容。他贊同比利時代表的意見，塈

諝提出載明姓名及地域分配情形的名冊。

Mr. MAYER （法跗西）說概算書若能在載明

員額、職等、薪額各攔外，增列一腐，載朗國籍，

就可以免去此項討論。他建蹟此後增列此欄。

Mr. MACHADO （巴西） 詢問奬大利亞提案

將討論什墜問題。 Mr. HEYWARD （祺大利亞）

答稱該提案所論者爲祕書處爲經濟籃社會理事會及

共所屬各委員會編製事實報告的任務問題。與該提

案的宜體有隗的若干誥業經第二及第三委員會加以

討論。

Mr. ASHA （敘利亞）贊成比利時提案。他詢
問珌睏處於査詢國篩時需要何種證件。據他所知，

最少有一位職員錯報國籍。

Mr. PRICE （主管行政及財務部助理鉍嘗長）

解釋國籍通常依護照而定。一個職員的儼箝若有疑

問時，就列爲無國籍人。

各方請祕害處提出多種名冊。祕饗處當然要儘

攝提供委員會之所需。但是他提請注惹一本詳盡名

邢叩製五十七份所需的支出。

他又說在尙未開始討論管理調査以前，他代表

祕書長有所陳述。

菘穡長翦管理調査所提的各項建議已詳加新

究，並願接受共一般結論。爲了預算的目的，他將

贄同報告帯 1 第四節的建議，將一九四八年祕書處

各部的維持費減為二五，九四二，三O六美元。一九

四八年訂正概算卽以該數爲根據。

1 文件 A/C-5/160。



管理諶査戟告芥也提出了許多廷議，介倂各部

間的工作或將工作由一部改届另一部。此邛在末徑

祕1t即鹵J、nm毌討論以前，不能作最後決定。
現值大會期冏，自不f造作比項詳紐討論。管理調査
所扭出關於：「紐行政刀冝在的建培將燼速1m以研究，

俾得在頽n稔頤的範l四內疑定解決辦法。

酗't長希望委且會諒解iSOO全行政程序計，他

在管理預＂時應有充分伸縮像地，以便他能履行淑
衣所規定的行I幻打長的義務。在苲；理限制極戢的fi

箕時，這一點·尤有必要。

他汗13委U會浬嚟充分了解他對此？It所採取的
的比以及他鏭為應在此時正式，没珝」其熙皮的理

由。

` 

Mr. LEBEAU (比利時）提出一個決成草案，

諸祕茜·長向第1i·委且會提出祕茜氐人且名冊，，r＆nJ]

蒞il姓名、四1立、 lq r弄、職等，按所屈祖或處排列；

名河後並附以摘耍，栽 ll)瓚U的國可及職等分百C情

形，並規定此後毎年對大會提出的慨nr打內應附有

此項名茄。

Mr. VOJNA (嶧隕子．維埃秕會主義共和國）

芳成比利時提涪，並附祕害處有避不說叨行政檄惜

詳情的趨勢；此項惰報在去年是祕用「處自動提出

的。

夏孖翦先生（中國）說若干冏家的厰民在秘書

迢內所佔的畸位若覺過多，任何代表團均可提出適

當提案，但此事與預冧無闕。

秘書長具有若干應有的權利，不能強迫他裁烕

某一部或某-.Il內的某國人員。

報告只 Mr. BAGGE （瑞典）指出對於國籍

問逕的頂視固有理由，但是最主要的考慮在於效

孛。

Mr. LEBEAU （比利時）認為所提出的問題

都是合法的問阻。秘茜启是一個公共行政椴關。關

於坦且成的報導應予公開，俾能受公衆管理。大家

必須知滔祕西處人員及各人的工作。秘相處不願提

出此項悄程，他深表「栩異。

委員會以三十六栗對一票，栗権者」｀，通過該

決策案。

Mr. AGHNIDES （行政皎預箕問題諮詢委員

會主席）指出第五委員會卽將症誦根據管理調査教
告睏緄製的訂正搬算耆。 1

諮詢委員會現已收到報告棺的摘要，須待詳菰

研究。因此委員會不能於本屆大會中加以檢討。其
中所論都是對預弈有煎大關係的事項，例如正式耙

錄閒刷1t用的問題，它希望在這方面指出一個能塔

節省一，000,000美元以上的辦法。

他願恋說明管理調査報告徑的正式地位。此項
調査係奉秘g「長命令辦理，共赧告害爲內部行政文

件，在秘礽長指罪之下編成。教告書只有在祕节長

同惹共中的建扇時，方對第五委員會有價值。

行政當局尙未能檢討每項詳緯建議。祕書長於

初讀後同惹將預弈減至三四，－五00,000美元，

但不能據此認爲他可以接受關査所得的一切結果。

因此諮詢委貝會相信胭於一九四八年的預算，

它可以接受祕書長的保證，相信他根據調査的結杲，

巳經盅共所能，削減預算，雖然在詳加檢討後或有

再作毋節的可能。

諮詢委員會建議第五委員會應在不違背它對工

作方案可能提出的修正案的條件下，接受訂正歎

額。

最後，他指出第五委員會若要妥善處理訂正概

箕，它就應該知道祕茜長如何极據調査結果決定存l

減數頲，以及何種工作方案業已削減。它應該知篷
睇痞處內因各委員會屆會延期舉行的結果可有何種

榕節。第五委員會必須有這一切棘導方能作最後評

斷。

Mr. KATZ-SUCHY( 波曲）認爲在各代表匱

尙未蜀文件 A/C.5/160 及管理調査結果表示意見以

前，委員會就聽到祕費長的陳述，顛堪遺槭。

他翦於管理調査報告害的體裁及內容均表搐．

粟，並且懐疑共結論是否合理。他登得有一部分斤
文亳嫵煮羲。序文說該報告嘗不一定代表行政當周

的官方意見。他問共中的意見是誰的意見。

赧告害的編者自承共中內容並不完備，因為它

未考核到本糾幟的若干頊要部分，如 H 內元辦凈

1 文fl' A/C.5/154 及 A/C.5/157。
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獻詣文司及編輯司。但對後二司却建議全部改紐，

合併翻譯及編輯邛務。未經詳盡檢討就提出這種建

簸，宜在令人不解。

如果少數所謂專家在幾個屋期的調査考核後可

以建議取消三八二名預算員額，但不刪減工作方案，
也不修改議車規則，這些專家或預算局總有一方面

是錯的。

他力請將祕害處管理調査赧告害中的詳紐建議
印行分發。知果篇幅過多，可由小組委員會1m以審

詬這個小紐委員會可有委員七人至九人，但須包

括比利時及巴西代表在內。共任務規定應該包括審

査以每日五十美元的代價請來的各專家的査格。鉍

徭處中現有種種令人不安的傳言，猜棻四到工作。他

耍求提出委員會的文件不應加以刪改。祕書扇各級

職員中所咸的恐慌應予消除。關於各專家及調査費

用的詳細悄形應予宜佈。

他不同意該報告書爲內部行政事項之說。他推

泅ll這件事項最少花費了二00,000美元至三O

0,000美元。各專家的攻鑿對象爲各業務部門，

絲亳不考慮到大會所規定的各項工亻「方案。

他詢問私書處曾否考盧到能否削減印刷費而不

修改議事規則。他建議應該諮詢第六委員會文件

A/C.5/15妲中所栽的各項提案是否合法，

他提請注意前刷大會正式紀錄的費用極鉅。他

建議各代表的演說詞若僙以原文印刷，另備譯文專

供各代表之用，當可大有樽節。

在尙未討論第三緄以前，各代表團應據有申訴

處的詳細紀錄。此項紀錄並應交由他所提議的小緝

委員會審培。

最後，他保留權利，於將來請各助理祕西長及
有關司tll.首長對管理調査赧告霄或秘書長的提瞰表

示意見。

Mr. TEJERA （烏拉圭）閘文件 A/C.5/160中

無祕書長對各項建謫的意見，故不足靈視。

主席睛各代表就一般辯論中所述及的厥泛問

題，分別表示意見。

（午後六時零五分散會）

第五十九次會議

一九四七年十月，b日星期四午後三時在紐約成功湖舉行

代理主席： Mr. 」oza VILFAN （南斯拉夫）

二O． 一九四入會計年度概算（文件
A/318) ;行政暨預算問題諮
詢委員會報告書（文件A/336)

委員會繼稹討論第三緄。

Mr. MAYER （法蘭西）稱所編管理調査赧告

酊係供菘書長之．用，而非供委員會之用。附此了

罵他同意波閾代表所作之某項批評。

據他所知，各專家諒必多因共在工業或行政槻

闞之特殊資格而入選，然而聯合國與共他槻關不同，

共行政問題亦屬於另一性質。

他紂於序言之第二段全不瞭解。

此外，各專家並未提及工作繁複之移書處特有

之困難，此一因素使工作效率及費用經濟二者頗難

金而有之。

l 出版委員會致行政囧預狩問題諮詢委只9關］報告若。
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對於分地辦理印刷之提熾，他頗戚詫異。此一

提議在他若來並無可取之處。

他同意移書長對管理調査報告書中述及本紐織

的結構之部分所作之保留。第五委員會不可忽蔵所

謂無法在大會本屆會期間充分審議此報告書之議。

第二篇建議減少員額，然該報告書翦耒載明理

由，此事應交由諮詢委員會或波幽代表所提議設立

之小維委員會審査。他認爲桜書長應對第五委員會

保瞪祕書處不因減少員額之緱而不能充分執行共在

一九四八年暱負之職責。

Mr KATZ一SUCHY （波幽）說明共所以提議
詳細研究管理調査報告書並非欲與秘書長僞難，反

之，共目的在於促進秘書長與第五委員會之合作。

2 文件 A/C.5/160。




